



Très chères sœurs,

Nous arrive la notice que auprès de l'Hôpital "Saint Jean de Dieu" de Pasay City (Philippines), à 17h,47 (heure locale) le Père de chaque miséricorde a appelé à soi notre sœur

## MANDING CORAZON sr M. CONSOLATA née à Baclayon Bohol (Philippines) le 2 juin 1947

Une authentique apôtre paulinienne qui ha dépensé la vie pour promouvoir la culture et l'approfondissement de la communication dans ses aspects, en collaboration avec les opérateurs de la communication et les organismes ecclésiaux. Son existence a été un continuel défi dans la recherche de nouvelles voies pour réinventer l'annonce de l'Évangile dans un monde en continuel changement.

Elle entra en Congrégation dans la maison de Pasay City, le 1<sup>er</sup> juillet 1963. Elle vécut à Lipa le noviciat conclu, avec la première profession, le 30 juin 1968. Après quelques ans d'expérience dans la typographie, elle eut la possibilité de se dédier à l'approfondissement du phénomène communicatif fréquentant des cours spécifiques en champ télévisuel. Elle eut vite l'occasion de collaborer dans le diocèse de Manille et ensuite en celui de Davao juste dans le domaine de la communication pendant que à Cebu elle se dédia à la rédaction de programmes radiophoniques quotidiens.

Elle fut ensuite appelée au service de gouvernement: d'abord dans le rôle de conseillère provinciale et de 1988 à 1991, comme supérieure provinciale engageant en ce service toutes ses ressources spirituelles et organisatrices. Elle écrivait à sr Maria Cevolani: «Grandes responsabilités sont maintenant posées sur mes épaules. J'espère et prie d'être en degré d'exercer le service à mes sœurs, a la Congrégation, à l'Eglise et à Dieu avec humilité et simplicité de cœur». À la conclusion du mandat, elle put encore se dédier à la production télévisuelle à Cebu, mais elle percevait la nécessité d'une meilleure préparation pour répondre aux grands défis communicatifs. Et ainsi en 1994 elle obtint la licence en "Management" qu'elle mit tout de suite au fruit à travers le service de coordinatrice générale de la production et en celle de conseillère provinciale pour le domaine apostolique. Dans l'an 2002 elle obtint le doctorat en communication auprès de l'Université des Philippines de Diliman avec une thèse sur les Modules pour l'éducation aux médias. Et dans la même année elle reçut de la supérieure provinciale la charge de fonder l'Institut Paolino de Communication pour l'Asie (PICA), un centre de formation à la communication qui offre un programme de lauréat en "Media Literacy Éducation" a enseignants, operateurs pastoraux, séminaristes. Bien vite sr Consolata fut connue et appréciée dans toute la nation et au niveau international: souvent elle était invitée à tenir des conférences et séminaires sur arguments variés, même sur le rôle des médias dans le dialogue interreligieux et dans la construction de la paix. Et pour favoriser l'expansion du programme d'alphabétisation des médias dans les diocèses plus pauvres, elle avait obtenu des financements par SIGNIS (Association Catholique Mondiale pour la Communication), de la CEI et des Fonds Hilton. Malgré les reconnaissances officielles, sr M. Consolata était une personne simple, attentive, aimable, qui ne délaissait l'anniversaire de chaque sœur se faisant présente avec de petits.

Elle était encore en pleine activité quand, en 2019 lui fut diagnostiqué une tumeur mammaire qui vite s'étendit aux poumons. Il y a trois jours elle a été hospitalisée à l'Hôpital mais sa situation était déjà très précaire à cause de a pneumonie et de l'insuffisance respiratoire. L'expression biblique qi a guidé sa vie et qui elle-même a voulu sur l'image –souvenir du 25.me Anniversaire de profession, est particulièrement expressive: «Je chanterai pour toujours l'amour du Seigneur, je ferai connaitre avec ma bouche sa fidélité» (Cfr. Ps 89). Sr M. Consolata a chanté, a communiqué cet amour avec toute elle-même et avec tous les langages de la communication. Maintenant auprès du Père elle continuera à prier pour tous les Communicateurs pour qu'ils disent la beauté de Dieu, et parlent de son amour.

Avec affection.

sr Anna Maria Parenzan

Rome, le 27 juillet 2024